

Intervención de la Presidenta Yolanda Barcina
Inauguración Volkswagen Academy Navarra
16 de marzo de 2012

Estimado **Sr. Walth**, Responsable de Producción y Logística de la marca Volkswagen, **Sr. Danau**, Director General de Volkswagen Navarra, **Sr. Escobar**, Director de Recursos Humano de Volkswagen Navarra, autoridades, empleados, amigos y amigas.

Buenos días.

Para mí siempre es un placer visitar las instalaciones de Volkswagen porque, sin duda, estamos en el centro industrial más emblemático de Navarra. La importancia que esta fábrica ha tenido y sigue teniendo para nuestra comunidad es enorme.

En primer lugar porque, como sabéis, la prioridad absoluta del Gobierno de Navarra es la creación de puestos de trabajo, pero también el mantenimiento de los ya existentes. Aquí, en Volkswagen, trabajáis de forma directa unas 4.600 personas, así que no cabe duda que la buena marcha de esta empresa es algo que nos interesa especialmente a todos.

En segundo lugar, por la influencia que ejerce ésta sobre el resto del tejido industrial de Navarra. Solo en el sector de la automoción operan en Navarra otras cien empresas que emplean a 8.000 trabajadores y que, en muchos casos, están muy ligadas a vosotros. Sois, por tanto, la pieza más importante del principal motor de Navarra, que es el sector industrial. De lo que ocurre en esta planta depende, de forma directa o indirecta, el 4,5% de la riqueza que se genera en nuestra comunidad cada año.

Pero esa implicación va todavía más allá. Todos sabemos que vuestros coches son sinónimo de calidad, fiabilidad, ecología y resistencia. Valores con los que cualquier sociedad estaría orgullosa de ser identificada y que, creo sinceramente, forman parte del espíritu de los navarros.

Unas cualidades a las que yo añadiría una más: el afán de mejora. Una aspiración que en vuestro caso se traduce en el desarrollo de nuevos diseños y la puesta en marcha de procesos de fabricación más eficientes y sostenibles. Una labor que no solo es responsabilidad del departamento de I+D sino de toda la empresa. Desde el director general hasta el último trabajador recién llegado tenéis vuestra parte de responsabilidad en la buena marcha de Volkswagen Navarra.

En este punto cobra un especial significado la formación de los trabajadores. En el Gobierno de Navarra estamos convencidos de su importancia y comprometidos con su calidad. Por eso hoy vamos a firmar un convenio con Volkswagen Navarra para que desde el Servicio Navarro de Empleo y el Departamento de Educación colaboremos en la selección y formación de los nuevos empleados.

Apostar por la formación supone mejorar el producto final pero también mejora el ambiente laboral en la empresa, aumenta la implicación de los empleados con la empresa y está directamente relacionado con la reducción de la siniestralidad.

Por eso la Volkswagen Academy que hoy inauguramos va a funcionar, permitidme la analogía, como una verdadera planta de ensamblaje dentro de esta fábrica. Hasta aquí van a llegar las piezas en forma de conocimiento, se van a conectar con vuestra experiencia como empleados y van a dar fruto a los trabajadores mejor preparados de la historia de Volkswagen Navarra.

No quiero terminar esta intervención sin agradecer a los trabajadores vuestro talante y compromiso por la buena marcha de esta empresa. Vuestra capacidad de adaptación a las circunstancias de producción ha sido determinante en el éxito de Volkswagen Navarra y tiene consecuencias que van mucho más allá de la mera conservación de los puestos de trabajo. Y mi

agradecimiento también para el equipo directivo, que sé que va a hacer lo posible para que esta fábrica siga siendo un referente para todo el sector de la automoción en España y Europa tanto en calidad como en productividad. Contad con el Gobierno de Navarra, que en la medida de lo posible siempre va a favorecer la actividad industrial y el progreso de Volkswagen que, en definitiva, está muy unido al de todos los navarros.

Muchas gracias.